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（均据新华社电）

●李克强同巴布亚新几内亚总理奥尼尔举行会谈
●栗战书向第五任全国人大常委会香港特别行政区基本法委

员会组成人员颁发任命书
●人均持卡量突破 5 张 我国银行卡产业发展规模与质量提升
●落实《南海各方行为宣言》第 15 次高官会将在长沙举行
●“‘一带一路’ 南南合作农业教育科技创新联盟”在京成立
●2018 年中央财政水利发展资金 660.75 亿元已全部下达
●海峡两岸共祭中华人文始祖伏羲典礼在台举行
●网商银行成立三年已服务小微经营者超 1000 万

新华社北京 6 月 22 日电 十三届
全国人大常委会第三次会议 22 日下午
在北京人民大会堂闭幕。栗战书委员
长主持会议。

常委会组成人员 169 人出席会议，
出席人数符合法定人数。

会议表决通过了全国人大常委会
关于全国人大宪法和法律委员会职责
问题的决定、关于中国海警局行使海上
维权执法职权的决定。

会议表决通过了全国人大常委会
关于批准 2017 年中央决算的决议，批
准了 2017 年中央决算。

会议表决通过了全国人大常委会

代表资格审查委员会关于个别代表的
代表资格的报告。

会议经表决，任命史耀斌为全国人
大财政经济委员会副主任委员。

会议表决通过了第五任全国人大
常委会香港特别行政区基本法委员会
组成人员名单。

会议经表决，免去张荣顺的全国人
大常委会法制工作委员会副主任职务，
任免了第四任全国人大常委会澳门特
别行政区基本法委员会部分组成人员。

会议经表决，免去邹加怡的国家监
察委员会委员职务；任命杨万明为最高人
民法院副院长、审判委员会委员、审判员，

免去沈德咏的最高人民法院副院长、审判
委员会委员、审判员职务；免去刘季幸的
中国人民解放军军事法院院长职务，任命
刘立根为中国人民解放军军事法院院长；
任命童建明为最高人民检察院副检察长、
检察委员会委员，任命陈国庆为最高人民
检察院副检察长；免去李晓峰的中国人民
解放军军事检察院检察长职务。

会议表决通过了全国人大常委会
关于接受张荣顺辞去全国人大常委会
委员等职务的请求的决定。

会议还表决通过了其他任免案。
全国人大常委会副委员长王晨、曹

建明、张春贤、沈跃跃、吉炳轩、艾力更·

依明巴海、万鄂湘、陈竺、王东明、白玛
赤林、丁仲礼、郝明金、蔡达峰、武维华，
秘书长杨振武出席会议。

国务委员王勇，最高人民法院院长
周强，最高人民检察院检察长张军，国
家监察委员会负责人，全国人大各专门
委员会成员，各省、自治区、直辖市人大
常委会负责人，部分全国人大代表，以
及有关部门负责人等列席会议。

闭幕会后，十三届全国人大常委会
举行第五讲专题讲座，栗战书委员长主
持。生态环境部部长李干杰作了题为

《以习近平生态文明思想为指导 动员
全社会力量建设美丽中国》的讲座。

十三届全国人大常委会第三次会议在京闭幕
表决通过全国人大宪法和法律委员会职责问题的决定等

栗战书主持会议

新华社南昌 6 月 22 日电 （记者
范帆）盛夏时节，江西省井冈山市大井
村的北山冈上庄严肃穆。青山翠柏掩
映之下，一座石雕门楼格外醒目，在门
楼楹联上，镌刻着“风际云会立伟业于
井冈”“金戈铁马存英魂在罗霄”红色大
字。穿过门楼，沿着石阶拾级而上，映
入眼帘的便是王佐烈士的墓碑和雕像。

“1927 年 10 月，毛泽东率领工农
革命军来到井冈山，我的太爷爷王佐
和袁文才一起打开山门，接受共产党
的改造，加入了革命的队伍。”站在王
佐烈士的墓碑前，王佐的曾孙王华文
正向慕名前来的参观者讲述王佐和袁
文才当年的事迹。

袁文才，1898 年生，江西宁冈县
（今井冈山市）人。王佐，1898 年生，江
西遂川县人。袁文才、王佐都生长在
井冈山地区，早年因反抗土豪劣绅的
压迫，相继投身绿林，组织队伍，“杀富
济贫、除暴安良”，在茅坪和茨坪遥相
呼应，控制了整个井冈山。

1926年9月，在中共宁冈县党组织
领导下，袁文才率部参加宁冈暴动，任
县人民委员会军事部长、赣西农民自卫
军副总指挥，并于同年 11 月加入中国
共产党。1927年 1月，王佐也把自己的
队伍改编成党领导的遂川县农民自卫
军，任赣西农民自卫军副总指挥。

1927 年 10 月，毛泽东率领的秋收
起义部队到达井冈山后，积极团结改
造袁文才、王佐，他们也愿意向共产党
靠拢，把毛泽东和起义部队接上井冈
山，并率部接受改编，参加了创建井冈
山革命根据地和建立红军队伍的艰苦
斗争，为中国革命做出了重要贡献。

1928 年初，袁文才和王佐所部经
过改编后正式编为中国工农革命军第

一军第一师第二团，袁文才任团长兼
一营营长，王佐任副团长兼二营营长，
不 久 ，王 佐 也 加 入 了 中 国 共 产 党 。
1928 年 4 月，红四军成立，袁文才和王
佐分别任红四军第十一师第三十二团
团长和副团长。同时，他们还兼任遂
川县第一届工农兵代表大会执行常
委、中共湘赣边界特委委员、湘赣边界
防务委员会主任和副主任，袁文才还
担任湘赣边界工农兵政府主席。期
间，他们率领所部先后参加了宁冈新
城战斗、龙源口战斗和著名的黄洋界
保卫战等作战，屡立战功。

1929 年 1 月，毛泽东、朱德率红四
军向赣南、闽西进军，袁文才曾任红四军
参谋长随军出征。王佐则率部队配合彭
德怀指挥的红五军守卫井冈山，多次打
退敌人的进攻。1929年 4月，王佐的部
队与宁冈、永新、莲花三县赤卫大队合并
为独立团，他任团长。后独立团编入红
五军第五纵队，王佐任司令员，一直坚守
在湘赣边界开展游击战，使井冈山红旗
始终不倒。1930 年 2 月，袁文才、王佐
在永新县含冤牺牲，时年32岁。

1950 年，党和政府追认袁文才、王
佐为革命烈士。1965 年，毛泽东重上
井冈山时，亲切地会见了他们的家属。

“袁文才爷爷的一生尽管短暂，但
却光辉灿烂，他身上所展现出的革命
精神也将一直激励鼓舞后人不断砥砺
前行。”袁文才的嫡孙袁建芳曾是中国
井冈山干部学院的特聘教授，今年 61
岁的他虽然已经退休，但仍在继续为
来自全国各地的学员讲授党课。袁建
芳告诉记者，作为烈士后代，他有责任
传承和弘扬革命精神，这既是表达对
先烈们的深切缅怀，同时也让这笔宝
贵的精神财富启迪和教育更多的人。

袁文才 王佐：从绿林好汉
到红军将领的井冈英杰

新华社上海 6 月 22 日电 （记
者 贾远琨）6 月 22 日，C919 大型客
机在上海和西安两地开展试飞。102
架机于 7 点 13 分在上海浦东起飞，空
中飞行 1 小时 34 分钟；101 架机于 11
点 5 分在西安阎良起飞，空中飞行 3
小时 10 分钟。两架飞机完成了部分
操稳试验和系统检查。

目前，C919 大型客机项目研制
按计划平稳推进，研发试飞、静力试
验、后续架次的地面机上试验和相关
优化工作正在同步有序开展。

101 架机前期在西安开展了地面
改装及载荷标定；102 架机在上海完
成了操稳检查、性能检查等试飞任务
和测试改装等工作，将于近期转场东
营基地。

此外，103 架机前期完成了翼身
对接和气密淋雨试验，已开始总装，
当前正在安装线缆和机载系统。

两架C919客机
两地开展试飞
我国大型客机项
目研制平稳推进

新华社北京 6 月 22 日电 日前，
国务院办公厅印发《进一步深化“互联
网+政务服务”推进政务服务“一网、一
门、一次”改革实施方案》（以下简称《方
案》），就加快推进政务服务“一网通办”
和企业群众办事“只进一扇门”、“最多
跑一次”等作出部署。

《方案》要求，要深入贯彻党的十九
大和十九届二中、三中全会精神，以习近
平新时代中国特色社会主义思想为指
导，牢固树立和贯彻落实新发展理念，深
化“放管服”改革，进一步推进“互联网+
政务服务”，加快构建全国一体化网上政
务服务体系，推进跨层级、跨地域、跨系
统、跨部门、跨业务的协同管理和服务，
推动企业和群众办事线上“一网通办”

（一网），线下“只进一扇门”（一门），现场
办理“最多跑一次”（一次），让企业和群
众到政府办事像“网购”一样方便。

《方案》提出，坚持联网通办是原
则、孤网是例外，政务服务上网是原则、
不上网是例外，到 2018 年底，“一网、一
门、一次”改革初见成效，省级政务服务
事项网上可办率不低于 80%，市县级政
务服务事项进驻综合性实体政务大厅
比例不低于 70%，省市县各级 30 个高
频事项实现“最多跑一次”。到 2019 年
底，重点领域和高频事项基本实现“一
网、一门、一次”，省级政务服务事项网
上可办率不低于 90%，政务服务事项进
驻综合性实体政务大厅基本实现“应进
必进”，省市县各级 100 个高频事项实

现“最多跑一次”。
《方案》明确了实现上述目标的主

要任务和工作措施。一是以整合促便
捷，推进线上“一网通办”。加快构建以
国家政务服务平台为枢纽、以各地区各
部门网上政务服务平台为基础的全流
程一体化在线服务平台。除法律法规
另有规定或涉密等外，原则上各级政务
服务事项均应纳入网上政务服务平台
办理，实现政务服务“一次登录、全网通
办”。二是以集成提效能，推进线下“只
进一扇门”。大力推行政务服务集中办
理，实现“多门”变“一门”，促进政务服
务线上线下集成融合。除因安全等特
殊原因外，原则上不再保留各地政府部
门单独设立的服务大厅。三是以创新

促精简，让企业和群众“最多跑一次”。
梳理必须到现场办理事项的“最多跑一
次”目录，大力推进减材料、减环节，推
动政务服务入口全面向基层延伸。四
是以共享筑根基，让“数据多跑路”。建
立完善全国数据共享交换体系，加快完
善政务数据资源体系，做好政务信息系
统改造对接，推进事中事后监管信息

“一网通享”，强化数据共享安全保障。
《方案》强调，要建立健全“一网通

办”的标准规范，加快完善相关法规制
度，建立监督举报投诉机制，开展百项
问题疏解和百佳案例推广行动。各地
区、各部门要层层压实责任，加强统筹
协调，精心组织实施，推动“互联网+政
务服务”取得更大实效。

国务院办公厅印发《进一步深化“互联网+政务服务”
推进政务服务“一网一门一次”改革实施方案》

新华社北京 6 月 22 日电 2018
年 6 月 22 日，在中央反腐败协调小组
国际追逃追赃工作办公室统筹协调
下，经中央有关部门和广东省委、省纪
委长期不懈努力，“百名红通人员”赖
明敏回国投案，并主动退赃。截至目
前，“百名红通人员”已到案 53 人。这
也是 6 月 6 日中央追逃办对外发布《关
于部分外逃人员有关线索的公告》后，
第 2 名投案的外逃人员。

赖明敏，又名赖敏，男，1952 年出
生，中国银行江门分行原行长，涉嫌贪

污罪，2001 年 8 月外逃至澳大利亚。
2005 年 12 月国际刑警组织对其发布
红色通缉令。

赖明敏外逃 17 年，他的归案是中
央追逃办及其成员单位坚决贯彻落实
以习近平同志为核心的党中央关于追
逃追赃决策部署的积极成果，也是广
东省深化国家监察体制改革，把制度
优势转化为治理效能的具体实践。中
央追逃办负责人再次正告在逃腐败分
子，认清形势，放弃幻想，早日认罪服
法，改恶从善重新做人才是唯一出路。

“百名红通人员”赖明敏回国投案

6 月 22 日，在江西省南昌市新建区象山镇新增村，村民在莲花塘内采收莲蓬。江西省南昌市新建区地处赣江之滨、鄱阳湖
畔，辖区内水田纵横。近年来，为了提升种植效益，新建区将水田进行资源整合，打造 2000 余亩莲花种植基地，以“企业+合作
社+农户”的方式销售优质莲子，亩均效益近万元。 新华社记者 彭昭之 摄

莲花富农家

为了民族复兴·英雄烈士谱

□新华社记者 郑昕

一 个 比 赛 日 3 场 对 决 场 均 只 有
一、两个进球，让苦熬的球迷不断经历

“催眠之夜”，这在俄罗斯世界杯开赛
以来已经近乎成为常态。小组赛第一
轮场均不到 2.4 个进球同比已属较低
水平，第二轮开始后又是“1：0 主义”
当道。人们不禁要问，本届世界杯上
的进球大戏何时能到来？

尽管进球并不是足球之所以扣
人心弦的唯一来源，但归根到底是点
燃赛场内外激情的火种。中场寸步
不让的肉搏、危险区域定位球主罚前
的风声鹤唳、门将有如神助的精彩扑
救 ⋯⋯这些都是在围绕着进球做文
章。遗憾的是，与巴西世界杯首轮场
均超 3 球的数字相比，本届 2.375 球的
数字大幅缩水。至第二轮小组赛尚未
过半，1：0 出现的次数已经超过了上
届小组赛的总和，甚至还出现了一个
比赛日全部 3 场皆以 1：0 结束的“黑
色幽默”。

其实开赛前两天的风向远非如
此。一场 5：0、一场 3：3，东道主俄罗
斯和“双牙”分别主导大比分，带给球
迷不错的观赛体验，可惜未能在此后

的比赛得到延续。这不禁让人联想到
被普遍认为“无聊”的 2016 年欧锦赛
小组赛。当年首次扩军至 24 支队伍
的赛事，小组赛首轮场均进球仅为可
怜的 1.83 个，至小组赛全部结束场均
进球也未能提升至两球。

如果说在积分相同时先比较胜负
关系的欧锦赛已经让不少球队不敢放
手进攻的话，那么看净胜球的世界杯
就更加促成了不少球队的“功利”乃至

“保守”。由于强弱差距较洲际大赛更
为明显，不少球队自一开始就以弱势
姿态摆出铁桶阵。比起这种自知之
明，更让人感到遗憾的是“老油条”们
主动留力打控制球。国际足联官网赛
后数据显示，西班牙队在对阵伊朗队
时上半场射门多达 10 次，在第 54 分
钟进球后至比赛结束的 40 分钟里只
有 5 脚射门；法国队也不遑多让，在与
秘鲁队的比赛中上半时射门 9 脚，领
先进入下半场后只有 3 次射门且无一
在门框范围内。

弱队不想输太多，强队不着急出
状态，这就酿成了开赛以来的进球数
始终在低位徘徊。当然，小比分也并
不意味着比赛不够精彩，丹麦对秘鲁、
墨西哥对德国、日本对哥伦比亚的比
赛都踢出了极其精彩的快节奏对攻

战，只是由于“锋无力”没能造成大比
分的结果。这时就要呼唤莱万多夫斯
基、穆勒、内马尔、法尔考等射手尽快
找到射门靴了，漫长的赛程里，不能让
克·罗纳尔多、迭戈·科斯塔等已打开
进球账户的超级前锋专美。

随着大牌球员渐入佳境，进球少的
情况很可能在即将开始的第三轮有改
观。毕竟来到事关出线的生死战上，一
些必须取胜才有一线生机的球队不得
不攻出来，这就令比赛开放许多，进球
的空间大大增加。同时，另一些已经铁
定 出 局 的 球 队 也 能 放 下 包 袱 ，像 是
1994 年世界杯俄罗斯人萨连科那样

“大开杀戒”。或许，伤愈复出的“法老
王”萨拉赫已经磨刀霍霍向沙特队了。

至于不少人讨论的视频助理裁判
（VAR）对于进球数的影响，现在还并
不明朗。这一新生事物确实造成了本
届比赛点球数量的“井喷”，试想如果没
有这些点球，本届世界杯的进球数也许
会更加难看。从长远上讲，明察秋毫的
VAR 介入，是为了让防守队员在本方
禁区内动作更为干净、规范，从而鼓励
进攻队员放心打出漂亮的突破和配合，
未来可能会促成更多进球的产生，不过
在本届依然只是一个艰苦的磨合期。

（新华社北京 6 月 22 日电）

“进球盛宴”啥时候到来？

6 月 22 日，巴西队球员内马尔（右上）在比赛中和队友庆祝进
球。当日，在圣彼得堡进行的 2018 俄罗斯世界杯足球赛 E 组小组
赛中，巴西队以 2 比 0 战胜哥斯达黎加队。 新华社发

巴西队内马尔锁定胜局巴西队内马尔锁定胜局

看 2018 俄罗斯世界杯


